

América
LATINA
en 104 AL 11 DE DICIEMBRE
DE 202310 de diciembre
ADN40**JAVIER MILEI TOMA PROTESTA COMO PRESIDENTE DE ARGENTINA**

El ultraderechista Javier Milei tomó protesta como presidente de Argentina este domingo 10 de diciembre tras ganar las elecciones el pasado 19 de noviembre con el 56% de los votos y dio un discurso como nuevo mandatario en la explanada del Congreso Nacional.

<https://bit.ly/47T8TSM>08 de diciembre
Infoabe**LA FISCALÍA DE GUATEMALA ASEGURÓ QUE LAS ELECCIONES QUE GANÓ BERNARDO ARÉVALO NO SON VÁLIDAS**

El Ministerio Público (Fiscalía) de Guatemala, liderado por Consuelo Porras, aseguró este viernes que las elecciones ganadas este año por el presidente electo, Bernardo Arévalo de León, no son válidas por supuestas irregularidades administrativas del Tribunal Supremo Electoral. Esta decisión fue condenada por la Organización de Estados Americanos (OEA).

<https://bit.ly/3NlqZex>05 de diciembre
Reforma**ORDENA MADURO EXPLOTAR PETRÓLEO, GAS Y MINAS DEL ESEQUIBO**

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, ordenó el martes explorar y explotar de forma inmediata el petróleo, gas y minas del territorio del Esequibo, la zona en disputa con Guyana, un día después de anunciar que ganó el "sí" en el referéndum planteado para reclamar soberanía sobre ese sector. Maduro dispuso que de inmediato se proceda "a conceder las licencias operativas para la exploración y explotación de petróleo, gas y minas en todo el área de nuestra Guayana Esequiba" -como el Gobierno venezolano llama a la franja en disputa con el país vecino.

<https://bit.ly/46LqNW8>04 de diciembre
Telesur**ATACAN MINA AURÍFERA EN NORTE DE PERÚ CON SALDO DE NUEVE MUERTOS**

Una incursión de un grupo de personas armadas no identificadas en una mina aurífera de Perú, ubicada en la norteña región La Libertad, dejó este sábado al menos nueve muertos y 15 heridos por la detonación de cargas explosivas en un socavón, informó el Ministerio del Interior del país sudamericano. La mina, denominada Poderosa, está ubicada en la provincia de Patate y en la madrugada de este sábado sufrió la incursión de un grupo de personas armadas que se enfrentó con el personal de seguridad y tomó de rehenes a cuatro personas, detalló el Ministerio del Interior en un comunicado.

<https://bit.ly/3t4rPPo>



05 de diciembre
El Economista

TRIBUNAL DE PERÚ ORDENA LIBERAR AL EXPRESIDENTE FUJIMORI

El Tribunal Constitucional de Perú ordenó la liberación del expresidente Alberto Fujimori que cumple una condena por abusos a los derechos humanos, según un documento judicial difundido días después de que un juez local rechazó dar curso a un indulto humanitario concedido al político hace unos años.

<https://bit.ly/3TaLYxK>



07 de diciembre
Milenio

COSTA RICA Y EMIRATOS ÁRABES UNIDOS AVANZAN EN NEGOCIACIONES PARA UN ACUERDO COMERCIAL

Costa Rica y los Emiratos Árabes Unidos (EAU) concluyeron con éxito la cuarta ronda de negociación hacia un acuerdo comercial, en la cual abordaron temas de medidas comerciales correctivas, cooperación económica, comercio digital y solución de controversias, informó este jueves una fuente oficial.

<https://bit.ly/3ThREpN>



05 de diciembre
Bloomberg Línez

NICARAGUA RETIRA A SU EMBAJADOR EN ARGENTINA ANTES DE LA TOMA DE POSESIÓN DE MILEI

El presidente electo de Argentina ha dicho en reiteradas ocasiones que no hará pactos "con comunistas", refiriéndose, entre otros gobiernos, al nicaragüense. El Gobierno de Nicaragua retiró el lunes a su embajador en Argentina, el escritor Carlos Midencee, ante las "reiteradas declaraciones y expresiones" del presidente electo Javier Milei, quien asumirá el 10 de diciembre.

<https://bit.ly/487twds>



06 de diciembre
Reforma

PRORROGAN HASTA 2024 RÉGIMEN DE EXCEPCIÓN EN EL SALVADOR

El Congreso de El Salvador prorrogó este miércoles hasta el 11 de enero el régimen de excepción con el cual el gobierno mantiene una "guerra" contra las pandillas, que ha llevado a la detención de más de 74 mil sospechosos de pertenecer a esas bandas.

<https://bit.ly/41dSG8c>



05 de diciembre
DW

ACUERDO CHILE-UE: ENTRE CAUTELA Y EXPECTATIVAS

La firma del nuevo acuerdo entre la UE y Chile se ve como una oportunidad. Entre las materias primas para la transición energética y el desarrollo que requiere Chile, la cautela, también por el proceso constitucional.

<https://bit.ly/4ad2rHZ>



07 de diciembre
El Financiero

LA DEVALUACIÓN 'LE RESPIRA EN LA NUCA' A ARGENTINA: BANCO CENTRAL LIMITA LA POSESIÓN DE DÓLARES

El Banco Central de Argentina limitó la cantidad de moneda extranjera que los prestamistas comerciales del país pueden tener, en un esfuerzo por desalentar el acaparamiento de dólares estadounidenses antes de una esperada devaluación por parte del presidente electo Javier Milei, después de su toma de posesión el domingo.

<https://bit.ly/47Sn8qX>